



Monreal sigue como *corcholata*; Mariana Moguel se destapa para la CDMX

Ricardo Monreal nos confirmó ayer, vía telefónica, que no se baja de la carrera por la candidatura presidencial de Morena.

Nos mandó, incluso, el video con las declaraciones que hizo a propósito de versiones publicadas en el sentido que pronto dejará de ser *corcholata* para buscar ser candidato a la Jefatura de Gobierno de la CDMX.

Dice textual : "La guerra sucia y las filtraciones falsas a los medios de comunicación han dicho, primero, que iba a declinar por **Marcelo**; luego que iba a declinar por **Adán** y ahora por la doctora **Claudia**. Es falso. "Soy el de menos recursos, pero algo está pasando. Les está preocupando mi presencia y todos quieren que **Monreal** esté en su equipo. Pero **Monreal** se va a mantener hasta el final", aseguró.

* Ya que estamos. **Mario Delgado**, presidente de Morena, presentó ayer el gasto reportado por las *corcholatas* entre el 19 de junio y el 23 de julio.

A juzgar por las cantidades, la más gastalona resultó **Claudia Sheinbaum**, con un millón 823 mil pesos. Le sigue **Ricardo Monreal**, un millón 639 mil; **Marcelo Ebrard**, un millón 202 mil pesos, y **Adán Augusto López Hernández**, un millón 166 mil pesos.

¿Le parece que las cifras se apegan a la realidad? Es pregunta.

Delgado anunció que va a tener una reunión presencial con cada uno de los aspirantes para obtener sus impresiones de la primera mitad del proceso de elección del coordinador nacional de los Comités de la Defensa de la Cuarta Transformación, como llaman al futuro candidato presidencial, fingiendo que no hay precampaña.

* Recibimos una invitación para asistir al evento La Ruta de la Libertad a celebrarse el próximo 12 de agosto en la capital de la República.

Preguntamos aquí y allá de qué iba la convocatoria. Podemos confirmar que se trata del destape de **Mariana Moguel Robles** como aspirante a la Jefatura de Gobierno de la CDMX.

Mariana, 39 años, es hija de **Rosario Robles**, la primera mujer en gobernar la capital de la República (1999-2000).

Por lo que sabemos, la futura aspirante bautizó sus aspiraciones como la Ruta de la Libertad, en memoria de la batalla que sostuvo por la liberación de su madre.

Es de dominio público que **Rosario** pasó tres años en "prisión preventiva justificada" por la llamada *Estafa Maestra*. Siempre defendió su inocencia y dijo ser víctima de una venganza política del presidente **López Obrador**. Al final, un juez le dio la razón.

La postulante no es una improvisada. Fue presidenta del PRI en la CDMX y diputada local en la Asamblea Legislativa de la CDMX. Fue también candidata a la alcaldía de Milpa Alta.

La futura aspirante se suma a los priistas **Adrián Rubalcava**, alcalde de Cuajimalpa; a los diputados **Cynthia López**, **Xavier González Zirión** y a **Martín Olavarrieta**. Todos del PRI.

Pero también al panista **Santiago Taboada**, alcalde en Benito Juárez; a los perredistas **Luis Espinosa Cházaro**, coordinador de la bancada amarilla en San Lázaro, y **Alfa González**, alcaldesa en Tlalpan, más los que se sumen.

Ya que estamos. En el Frente Amplio por México hay debate sobre el método para elegir al abanderado para la Ciudad de México. **Adrián Rubalcava** e **Israel Betanzos** quieren que se copie el método que se utiliza para la candidatura presidencial. Pero exigir un número de firmas y combinar las encuestas con una elección abierta "pone en desventaja



a los que no tienen más aparato que sus tenis”, nos aseguran.
* Del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, donde la grilla está dura, nos llega información de que el magistrado **Felipe de la Mata** se fue de “vacaciones” a España todo el mes de julio, junto con un acompañante.

Nada tendría de excepcional. Tiene derecho a usar sus días de descanso como mejor le convenga, salvo que, cito textual: “Todo fue pagado por el Tribunal”.

La filtración fue acompañada por la copia del Acta de Decisión Colegiada de la Sala Superior del Tribunal, mediante la cual se autoriza al magistrado **De La Mata** a “participar en diversas actividades académicas en las ciudades de Toledo, Madrid, y Cádiz, en España”.



PUNTO X PUNTO



**Por Augusto
Corro**

La contienda electoral capitalina

Priva la incertidumbre en los partidos políticos ante la designación del candidato a gobernar la Ciudad de México (CDMX).

Mientras que a nivel federal los aspirantes presidenciales ya asomaron la cabeza, en la metrópoli aún no hay nada claro.

Sin embargo, en algunos partidos políticos ya empezaron a realizar acciones con la participación de presuntos precandidatos capitalinos.

En Morena, la delegada de Iztapalapa, Clara Brugada, encabeza la lista de guindas que quieren gobernar la CDMX.

Sin duda, falta todavía que la dirigencia morenista acepte oficialmente la precandidatura. No será fácil.

Cabe señalar que el aspirante o la aspirante del partido guinda tendrá que realizar un intenso trabajo para recuperar totalmente la CDMX.

Como se sabe, la oposición logró enfrentar con relativo éxito a los morenistas que perdieron varias alcaldías. Ese fue el resultado del pésimo trabajo político de Morena, que se durmió en sus laureles desde 2018, cuando ganaron la Presidencia de la República.

En el presente, la situación varía, pues la oposición sabe que si trabaja con empeño, puede conseguir el

apoyo de importantes sectores de clase media.

Dependerá mucho del perfil del

candidato que ofrezca un proyecto que ataque de fondo los problemas que agobian a la metrópoli.

LOS ASPIRANTES

Por supuesto que podrían registrarse sorpresas en la designación del precandidato. Porque entre los aspirantes se cita a Mario Delgado, líder de Morena, que estuvo a punto de ser gobernador capitalino.

También suena el nombre de Omar García, secretario de Seguridad Ciudadana de la CDMX.

Por otra parte, Martí Batres, quien tenía posibilidades de participar en la contienda electoral, perdió las esperanzas, pues le encargaron sustituir a la Jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum. Los panistas quieren estar presentes en la contienda electoral a nivel federal y local. En este último iniciaron sus actividades el lunes.

Los blanquiazules iniciaron el pla-

ceo de sus aspirantes a la Jefatura de Gobierno con una serie de foros, denominada "Futuro CDMX"

A la primera jornada acudieron el alcalde de Benito Juárez, Santiago Taboada; su homóloga de Álvaro Obregón, Lía Limón, y la senadora Kenia López.

¿Y LOS PRECANDIDATOS PRIISTAS?

Seguro que en el Partido Revolucionario Institucional (PRI) militan políticos con suficiente experiencia para participar en la elección capitalina; pero decidieron alejarse de la lucha política. Uno de los aspirantes es el alcalde de Cuajimalpa, Adrián Rubalcava. Alzó la mano en busca de la candidatura capitalina.

El Revolucionario Institucional se encuentra en tiempos difíciles. Su presencia política se deterioró en los últimos sexenios. El divisionismo llegó a esa organización política, situa-



ción que aprovechó Alejandro "Alito" Moreno para apropiarse del partido.

Así pues, los partidos opositores se encuentran en la etapa de buscar a su abanderado. Acción Nacional lleva la batuta:

El Partido de la Revolución Democrática (PRD) dio señales de vida. Su diputado Luis Espinosa Cházaro fue apuntado en la lista de aspirantes para gobernar la CDMX.

Como señalamos al principio, las organizaciones opositoras tendrán una intensa actividad.

Parece una situación compleja porque todos los partidos políticos están involucrados también la contienda electoral que culminará en 2024.

Los partidos se encuentran en condición de abrir una puerta al divisionismo. Ya lo vemos en Acción Nacional donde un grupo de sus militantes optó por integrar la "Ola azul" para apoyar a la morenista presidencial Claudia Sheinbaum.

Al contrario de lo que piensan los dirigentes panistas del Frente Amplio por México que le hacen el juego a Xóchitl Gálvez.

Queda pendiente por conocer la definición del partido Movimiento Ciudadano (MC), cuyo propietario Dante Delgado, que espera la mejor oportunidad para vender su apoyo al mejor postor.

El diputado Salomón Chertorivski Woldenberg, de MC, quiere participar en la contienda electoral capitalina, pero que como señalamos, la decisión la tomará su jefe el senador Dante.

¿Usted qué opina amable lector?

augustocorro2742@gmail.com

Mientras que a nivel federal los aspirantes presidenciales ya asomaron la cabeza, en la metrópoli aún no hay nada claro. Sin embargo, en algunos partidos ya empezaron a realizar acciones con la participación de presuntos precandidatos capitalinos. Clara Brugada encabeza la lista de guindas.



ROZONES

Ahora ponchando anuncios

No es novedad que la contienda morenista ha desatado una disputa por las bardas. Lo que sí es nuevo es que ya nadie respeta a nadie. Ayer, en Imagen, **Ciro Gómez Leyva** exhibió cómo seguidores del senador **Gabriel García** —interesado en contender por la alcaldía de Iztapalapa— se apropió de espacios en blanco que rodean hasta los promocionales en los que aparece el nombre de la exjefa de Gobierno, **Claudia Sheinbaum**. Ahí quedaron los caóticos placazos con el eslogan: “Gabriel García, senador del barrio”. El legislador, nos recuerdan, no es otro que el que recién subió a la tribuna de la Comisión Permanente con globos que luego pinchó, lo que provocó que opositores lo motejaran como el “payasito lastimita”. A ver si por la osadía de los suyos, de intervenir bardas de correligionarios y corcholatas, no termina él mismo ponchándose sus aspiraciones. Uf.

Soltaron cargos y...

Todo parece indicar que el comité organizador del Frente Amplio por México no pedirá a sus aspirantes que soliciten licencia a los cargos públicos que ostentan. Y es que ya quedó claro que las autoridades electorales no lo consideran necesario. Desde hace semanas, Morena ha venido elevando el tono para que aspirantes como **Xóchitl Gálvez** o **Santiago Creel**, quienes actualmente son legisladores, se separen de sus posiciones. Alega que es para garantizar piso parejo y el que no haya uso de recursos públicos. Pero tanto el INE como el Tribunal Electoral han establecido que los procesos que realizan ambos bloques de partidos no son precampañas, sino una especie de “anteprecampañas”. No extrañará, nos comentan, que a pesar de lo anterior, los guindas arrecien los embates contra quienes siguen en sus cargos. Del otro lado, sin embargo, ya también tienen sus argumentos de respuesta: “¿Pues para qué se precipitaron a renunciar?”

Asalto en 20 segundos

Cámaras de vigilancia capturaron el momento en el que un hombre asalta a una pareja que comía en la parte externa de un restaurante de la colonia Hipódromo Condesa. El atraco ocurrió en tan sólo 20 segundos, tiempo que ocupó el delincuente en sacar su arma de fuego para amenazar a los comensales. El asalto ocurrió el pasado martes por la tarde en una de las colonias más tradicionales de la alcaldía Cuauhtémoc. Y nos comentan que los padres del surrealismo enloquecerían al enterarse de que un día después de este crimen, la alcaldesa **Sandra Cuevas** difundió un video en el que reitera su interés en ser la próxima secretaria de Seguridad Ciudadana. Claro que no faltó quien en las redes sociales le echara en cara a Cuevas éste y otros asaltos que se han cometido en diversas zonas de la demarcación, mientras ella se dedica a soñar con ser policía.

Alcázar con Sheinbaum

Siguen las definiciones en los terrenos morenistas. Y ahora fue **Damián Alcázar**, quien ha declarado en varias ocasiones su amor por la Cuarta Transformación, el que apareció para dar cuenta con quién jugará rumbo al 2024. El actor dice que para él #EsClaudia y que “nadie me pagó y nadie me prohíbe decir por qué ella es mi elección”. Prueba de ello es que figura en una serie de videos en los que aplaude la administración como jefa de Gobierno de la hoy aspirante a la candidatura presidencial de Morena, **Claudia Sheinbaum**. Además, explica a sus seguidores por qué apuesta por esa corcholata. El protagonista de la *Ley de Herodes* habló en cada video, durante aproximadamente un minuto, de las diferencias que distinguieron al gobierno que encabezó la exmandataria. Ahí el dato.

Fisuras en el PT

Y hablando de definiciones, nos comentan que comerciantes de Tepito aseguran que su dirigente **María Rosete** no apoyará al candidato de su partido, el PT, **Gerardo Fernández Noroña**, para coordinar los Comités de Defensa de la Transformación. Aseguran que la diputada ha manifestado en diversas ocasiones, en público y en privado, que su “gallo” es el exsecretario de Relaciones Exteriores **Marcelo Ebrard**.



Este caso no es el único, pues observadores de los quehaceres partidistas nos aseguran que en las entrañas del partido de logotipo rojo hay más visos de fisura, porque no todos están dispuestos a aceptar "imposiciones" de la dirigencia que encabeza **Alberto Anaya**.

El falso perfil del fiscal

Y fue desde la FGR que se advirtió que la creciente ola de delitos cibernéticos o por medio de plataformas tecnológicas hace urgente que se pongan al día las leyes y se tipifiquen estas conductas ilícitas que generan ganancias millonarias. El titular de la Agencia de Investigación Criminal, **Felipe de Jesús Gallo**, señaló que de los esquemas de fraude, robo y extorsión no se salva nadie e incluso, al participar en un foro en el Senado, compartió, con autorización del fiscal General de la República, que existe un perfil falso en Facebook de **Alejandro Gertz Manero**, que no fue creado en México, pero que sí afecta. Señaló que se debe actuar para contar con una legislación que permita castigar estos delitos y no continúen, en muchos casos, impunes.

